

Tema 2. Los riesgos de la iglesia: La mengua del amor

Unidad: Tema de introducción

I. Base bíblica

2ª Timoteo 1:6-7

Por lo cual te aconsejo que avives el fuego del don de Dios que está en ti por la imposición de mis manos. 7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.

II. Texto de desarrollo

Mateo 24:22

Y si aquellos días no fuesen acortados, nadie sería salvo; mas por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados.

III. Introducción

El futuro escatológico es un escenario desconocido para nosotros, pero no para Dios; y, como podemos apreciar en las Escrituras, cada vez, la levadura de la maldad y la iniquidad leudan la humanidad, provocando escenarios completamente destructivos de la confianza, de la paciencia, y, sobre todo, del amor fraternal, y como consecuencia, el amor a Dios.

La Biblia es un observatorio escatológico, donde se puede leer cómo las distintas oleadas de maldad deteriorarían, cada día, a los seres humanos, y, por supuesto, la iglesia tendría que enfrentar esta situación.

La revolución informática es un brazo fuerte que puede utilizarse, en forma masiva, para la edificación, la justicia y para la difusión del Evangelio, pero también, para sembrar maldad, sobre todo afectando las mentes inocentes de los niños, contaminándolos con escenas malignas y pecaminosas que, en otros tiempos no estaban disponibles ni accesibles a esa temprana edad. Es indudable que el Árbol del conocimiento del bien y del mal, del cual comieron nuestros padres en el huerto, cada vez se hace más fructífero, y está robando la inocencia, destruyendo los valores morales y las buenas costumbres que, de alguna manera, mantenían a la humanidad en cierto grado de salud mental.

La conducta actual de los seres humanos está siendo afectada en niveles muy altos, y aún se ve venir en el futuro, la multiplicación de la maldad, como inundaciones de muchas aguas, que intoxicarán los sentidos de los seres humanos, alcanzando desde luego, a lo más débil de la iglesia de Jesucristo. Dios había visto ese panorama desde el principio, y por eso, desde el diseño original preparó el acortamiento de los días en los tiempos que estamos viviendo para preservar a sus escogidos, como dice Mateo 24:22 *"Y si aquellos días no fuesen acortados, nadie sería salvo; más por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados."*

Al parecer, al criterio de los científicos, desde 1980 se vienen registrando reducción en los días, progresivamente, de modo que cada cierto tiempo se presentan los récords de acortamiento del tiempo. Las explicaciones científicas, de porqué sucede este fenómeno no importa tanto, lo esencial es que se están cumpliendo las Escrituras. Estamos ante un fenómeno imposible de ser provocado por los hombres, pero que está profetizado en la Biblia y detectado y comprobado por los científicos.

Como podemos observar, especialmente quienes hemos recorrido un espacio de tiempo en el Evangelio de Jesucristo, los conflictos en las iglesias se han multiplicado, y los ministros

abandonan, con más frecuencia, sus labores ministeriales, en la mayoría de los casos, entregándose al pecado, y en otros, por amor al dinero.

Es esperanzador pensar en la calidad del amor que brota del Espíritu Santo en nosotros, y que, a la postre, será el que permanecerá para siempre.

1ª Corintios 13:8

El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán, y cesarán las lenguas, y la ciencia acabará.

A) La proliferación de las obras de la carne

El creyente, básicamente, tiene dos riesgos potenciales que le rodean: la injerencia operativa del reino de las tinieblas, y las obras de la carne que son nativas de la naturaleza pecaminosa del hombre. El creyente tiene dos clases de semillas sembradas en su interior: la que sembró Adán, que produce frutos tóxicos y venenosos para el individuo; y para la sociedad y los frutos de la semilla que sembró el postrer Adán. Este escenario muestra la realidad del huerto del Edén, donde había dos clases de frutos disponibles, en aquel caso, era un solo fruto del Árbol del conocimiento del bien y del mal, y el fruto del Árbol de la vida, que tenía la tendencia a eternizar la vida de los seres humanos sin pecado.

Ese escenario ha perseguido a la humanidad, donde muy pocos han gustado de acercarse al árbol de la vida, y el grueso de los habitantes de la tierra, históricamente se aproximaron al árbol pecaminoso y mortal. Los nacidos de nuevo ahora tienen esa realidad en su interior y cada instante están ante la decisión de elegir entre el árbol de la vida o los frutos del bien y del mal. Es como si el Árbol del conocimiento del bien y del mal hubiera entrado a los corazones de los seres humanos, y que produce frutos venenosos, aún después de haber nacido de nuevo, y, por supuesto, depende de su vida devocional, su compañerismo con la Palabra de Dios y, sobre todo el amor a Dios y al prójimo, como a sí mismo, las circunstancias que inclinan su corazón a buscar la vida, aunque la muerte está disponible en las obras de la carne.

Deuteronomio 30:15

Mira, yo he puesto delante de ti hoy la vida y el bien, la muerte y el mal

Gálatas 5:16-17

Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne. 17 Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la carne; y estos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisieréis.

Romanos 6:23

Porque la paga del pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús Señor nuestro.

B) La pérdida de los valores morales

Para establecer un tipo de parámetros de la destrucción de los valores morales podríamos mencionar a las generaciones que sucedieron a la Segunda guerra mundial, el acontecimiento que marcó un cambio mundial en las conductas de las nuevas generaciones, y una explosión violenta de rebelión y desorden en el gobierno de sus propias vidas. Haremos memoria del acontecimiento de California, en los años 1960, cuando miles de jóvenes de Estados Unidos, se acostaron en las calles y tomaron las ciudades generando un singular desorden y, por supuesto, convirtieron las ciudades en basureros. Podríamos mencionar estos acontecimientos como brotes de avivamientos del reino de las tinieblas en la juventud. El

movimiento Hippie, que se deriva del término Hipster, que es una subcultura o "tribu" urbana que se caracteriza por adoptar un estilo de vida con gustos e intereses asociados a lo vintage, lo alternativo y lo independiente.

Paralelo a esto surgieron la diversidad de géneros musicales y variantes del rock, y otros que incitan a la sensualidad, a las drogas y a la violencia. Lógicamente esta corriente de rebelión destruyó, para las nuevas generaciones los valores humanos y, de alguna manera, se llevó de encuentro los valores cristianos en nuestras juventudes. Estas han sido puertas de entrada a las iglesias, del modernismo y algunas de esas tendencias que son abiertamente anticristiana.

Santiago 4:4

¡Oh almas adúlteras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios.

Juan 15:19

Si fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece.

1ª Pedro 1:18-19

sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, 19 sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación,

C) La tibieza

Los tibios son un segmento en la comunidad de los nacidos de nuevos y en las iglesias locales. Al parecer, no hay iglesia local que escape a esta realidad. Normalmente son personas que mantienen una distancia de Dios y de las cosas santas, similar a la que mantienen del mundo, es decir, que participan activamente de las dos cosas. No tienen una identidad genuina como cristianos ni como del mundo, por lo que desprestigian, con sus acciones, la trayectoria del Evangelio de Jesucristo.

Mateo 6:24

Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas.

Apocalipsis 3:15-22

Yo conozco tus obras, que ni eres frío ni caliente. ¡Ojalá fueses frío o caliente! 16 Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca. 17 Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo. 18 Por tanto, yo te aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico, y vestiduras blancas para vestirte, y que no se descubra la vergüenza de tu desnudez; y unge tus ojos con colirio, para que veas. 19 Yo reprendo y castigo a todos los que amo; sé, pues, celoso, y arrepíentete. 20 He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo. 21 Al que venciere, le daré que se siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido, y me he sentado con mi Padre en su trono. 22 El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias.

Conclusión

1 Juan 4:16

Y nosotros hemos conocido y creído el amor que Dios tiene para con nosotros. Dios es amor; y el que permanece en amor, permanece en Dios, y Dios en él.